
平成 30年第 4回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 問 】 

１．辻 内 裕 也（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．市議会議員選挙について 

(1)選挙結果の総括について 

 

(2)投票環境向上のための施策について 

 

 

２．持続可能な社会について 

(1)持続可能な行財政運営について 

 

(2)持続可能な地域社会について 

 

(3)持続可能な地域医療について 

 

(4)持続可能な地域公共交通について 

 

(5)持続可能な社会基盤整備について 

 

 

３．広報広聴について 

(1)行政における広報広聴の担う責任について 

 

 

 

２．佐 藤  肇（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．桑名市議会議員選挙等について 

(1)市選挙管理委員会としての総評・所見等について 

①投票率について 

 

②啓発等について 

 

③選挙期間中の問題点等について 

 

④今後予定される選挙にどう生かすのか 

 

 

 

 



２．新天皇即位・新元号について 

(1)取り組みについて 

①国・県からの行政指導・通知等について 

 

②市独自の取り組みについて 

 

３．公共施設等総合管理計画等について 

(1)市保有資産売却等による財政への寄与と市民サービス等への 

影響について 

①サンファーレ北館について 

 

②末広駐車場について 

 

③又木茶屋について 

 

④下野代公園用地について 

 

⑤西医療センターについて 

 

⑥その他、売却の予定について（アクションプランより） 

 

４．福祉施策について 

(1)多世代共生型施設「（仮称）福祉ヴィレッジ」について 

①伝馬公園へ移設方針の理由は 

 

②現在地や市内他所への移設の検討はしたのか。検討した場 

合、その結果は 

 

③周辺住民が利用・活用している歴史・愛着ある都市公園へ 

移設することに対する関係所管の見解は 

 

④３回開催された地元説明会でのご意見やアンケート結果の 

総評と公表について 

 

⑤今後の説明会のあり方について 

 

⑥再考の必要はないのか 

 

 

(2)厚生館保育所の整備について 

①計画の有無について 

 



３．倉 田 明 子（フォーラム新桑名）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．市道について 

(1)維持補修管理について 

 

(2)今後の整備計画について 

 

 

２．高齢化対策について 

(1)空き家対策について 

 

(2)地域の維持管理について 

 

(3)高齢者等の見守りについて 

 

 

３．家庭への支援について 

(1)レスパイトケアについて 

 

(2)子ども・若者支援について 

 

 

４．教育について 

(1)新学習指導要領について 

①進捗状況について 

 

②英語教育について 

 

③目指す子ども像について 

 

(2)学校施設整備について 

 

 

５．ノラ猫対策について 

(1)ノラ猫との共存について 

 

 

６．まちの活性化について 

(1)「水辺マルシェ・水辺バル」の総括と今後の展望について 

 

 

 

 



４．石 田 正 子（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．行政サービスの拡充に関して 

(1)行政サービスのあり方を問う 

  ①総合支所の地区市民センター化と地区市民センター廃止後

の対応について 

 

  ②窓口への交通手段の確保について 

 

  ③本庁の窓口業務の対応・体制について 

 

 

２． 多世代共生型施設について 

(1)多世代共生型施設整備予定地の市民への説明・周知について 

 

(2)福祉事業の民営化について 

 

 

３． 桑名市総合医療センターの役割について 

(1)地域医療機関としての役割について 

 

 

４．国民健康保険税の負担軽減について 

(1)負担軽減策について 

 

(2)保険税の算出方法の改善は図れないか 

 

 

 

 

 

５．畑  紀 子（公明党桑名市議員団）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．健康に生きることについて 

(1)産後ケアについて 

  ①現状について 

 

  ②今後の取り組みについて 

 

 

(2)予防接種について 

①風疹予防接種について 

 

②がん等治療後のワクチン再接種について 



２．市民に寄り添う行政について 

(1)ヘルプマークについて      

  ①啓発・周知について 

 

  ②配布について   

 

(2)おくやみコーナーについて   

  ①見解と設置について 

 

 

３．補助金について 

(1)団体補助金について     

①商工会議所補助金について 

 

 

４．防災対策について 

(1)避難訓練コンサートについて 

 

 

 

 

６．伊 藤 研 司（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．多度地区の方々が理解・納得できる小中一貫教育を！ 

 (1)小山土地区画整理事業用地の活用を！ 

 

 

２．貝類（ハマグリ）の漁獲現状と今後 

 (1)桑名市まち・ひと・しごと創生総合戦略から 

  ①ハマグリ種苗生産施設と稚貝の関係 

 

 

３．空き家（特定空き家）対策 

 (1)特定空き家、空き家の数 

 

 (2)空き家バンクの活用を！ 

 

 

４．名古屋市長の長島へのカジノ誘致 発言から 

 (1)一刀両断に「ＮＯ」と言って欲しかったが…？！ 

 

 

 



７．冨 田  薫（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．まちづくりの基礎資料市民満足度調査について 

(1)調査から何が見えてきたのか 

 

(2)調査結果をどのように反映させていくのか 

 

 

２．まちづくりについて 

(1)維持補修にかかる経費について 

  ①内訳について 

 

 ②今後の方向性について 

 

(2)自治会要望について 

  ①中身について 

 

  ②件数について 

 

  ③全ての要望に応えた場合の概算額について 

 

(3)『入管法規制改正』による影響について 

 

 

３．教育環境整備について 

(1)今後のプログラミング・ＩＣＴ教育について 

 

 

 

８．市 野 善 隆（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．平成 31 年度当初予算編成について 

(1)現場・傾聴・対話主義による予算編成とするために 

 ①市民の声を反映した予算編成となるのか 

 

  ②維持管理費用削減による生活基盤施設等の安全性は 

 

 

２．水道事業について 

(1)命の水「水道」を守るために 

  ①命の水は誰が守るべきか 

 

  ②改正水道法に対する市の見解は 

 



３．子育て支援策について  

(1)未就学児の医療費窓口無料化について 

 ①市内・県内・県外医療機関受診時における課題は 

 

 ②来年９月実施に向けた取り組みの現状は 

 

 ③対象年齢拡大についての検討は 

 

 

(2)幼保無償化について 

 ①国等の動向は 

 

 ②市の見解と財政負担は 

 

 

４．（仮称）まちづくり協議会について 

(1)進捗状況と課題について 

 ①市の推進体制は 

 

 ②諸課題への対応は 

 

 

 

 

９．多 屋 真 美（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．道路整備について 

(1)道路整備の計画、維持補修費用の計上はどのようになってい 

るか。 

 

 

２．災害時の避難所開設について 

(1)備蓄品提供の仕方はどうか。 

 

 

３．保育所、幼稚園について 

(1)保育士の確保は十分か。 

 

(2)老朽化した保育所、幼稚園の修繕計画はどのようになってい 

るか 

 

 

 



１０．森  英 一（公明党桑名市議員団）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．教育環境整備について 

(1)空調設備設置・運用について 

  ①2019 年夏までに設置は可能なのか 

 

  ②設置後の運用方法について 

 

  ③ランニングコストについて 

 

(2)置き勉について 

 

 

２．公共交通について 

(1)高齢者の移動手段について 

  ①デマンド乗合タクシーについて 

 

②国土交通省事例等の他市の検証について 

 

 

３．獣害対策について 

(1)現状の課題に対する具体的対策について 

①ＩＣＴの活用について 

 

 

 

 

１１．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．図書館等ＰＦＩ事業 

(1)契約自体の見直しと検証を 

 

 

２．ゴミ・リサイクル事業 

(1)見直しの進み具合は 

 

 

３．小中一貫教育・校 

(1)『子らにツケを回すな！』？ 

 

 

４．市営住宅 

(1)福祉とタイアップを 

 



５．『市民を守る！』 

(1)『振り込めサギ』等対策の充実を 

 

 

６．生産緑地 

 (1)『見直し』について 

 

 

７．職員研修 

 (1)『あり方』について 

 

 

 

１２．太 田  誠（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．地域創造プロジェクトについて 

(1)総合支所の地区市民センター化について 

  ①市民の要望と、市の対応について 

 

  ②業務効率化による地区毎の経費削減額について 

 

 

２．公共交通について 

(1)桑名市民満足度調査を踏まえた公共交通のあり方について 

  ①公共交通の地域間格差について 

 

  ②Ｋバスが依然として多度・長島町内を循環している理由に 

ついて 

 

  ③市民ニーズに対する市の見解について 

 

  ④高齢者の運転免許証返納の促進策について 

 

  ⑤公共交通の経費削減策とそれに対する市民の声について 

 

 

３．伊勢大橋の架け替え工事について 

(1)工事の進捗について 

  ①工事は予定通りの完成を目指しているか 

 

  ②遅延している場合はその理由について 

 

  ③早期完成に向けた市独自の取り組みについて 



４．小学校及び幼稚園空調設備整備事業について 

(1)契約上の工期について 

  ①契約上の工期で 2019 年夏までの供用開始は可能か 

 

 

５．図書館の設置及び運営上の望ましい基準について 

(1)ふるさと多度文学館と長島輪中図書館について 

 ①文科省の基準を踏まえた最近 10 年間の図書購入状況と将 

来の見通しについて 

 

(2)読書の効果について 

 

 

 

 

１３．諏 訪 輝 富（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．防災について 

(1)避難施設について 

①市全域の津波・高潮避難施設の課題について 

 

②長島地区における避難施設整備について 

 

(2)避難所開設時における課題について 

①避難状況について 

 

(3)木曽三川の堤防補強と河床(員弁川を含む)に対する市の取 

り組みについて 

①堤防補強の進捗と今後の計画について 

 

②河床（員弁川を含む）について 

 

(4)雨水排水対策について 

①停電時の排水能力について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１４．水 谷 憲 治（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．地域活性化について 

(1)観光施策について 

①市全体の観光施策の状況について 

 

②多度地域における観光施策の状況について 

 

 

２．桑名駅周辺整備について 

(1)駅周辺活性化策について 

  ①桑名駅利用者数の現状と今後の予測について 

 

  ②現状と課題について 

 

  ③今後の計画について 

 

 

３．桑名市総合医療センターについて 

(1)新病院開院後の利用者等の声について 

  ①利用者の声を総括して 

 

  ②駐車場不足について 

 

  ③周辺の交通安全対策について 

 

 

４．「こどもを３人育てられるまち」について 

(1)子ども達の安心安全について 

  ①児童虐待の現状について 

 

  ②児童相談所等との連携と課題について 

 

 

 

１５．仮 屋 武 人（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

１．各種団体の運営について 

(1)各種団体への補助金交付等について 

①一律削減に至った経緯と聴き取り調査の結果について 

 

②各種団体への影響について 

 

 



 

 

２．交通弱者対策について 

(1)桑名市コミュニティバス「Ｋ－バス」路線について 

①23 号線より東側（福岡、太平、立田）地区への対応につい 

 て 

 

②今後の路線増幅の展望について 

 

(2)長島町『デマンド乗合タクシー』について 

①試行運転の結果と今後の見通しについて 

 

 

３．スポーツ環境整備について 

(1)少年野球グラウンド不足について 

①利用条件および実態について 

 

②今後の対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


